
ПРОТОКОЛ № 50 

расширенного заседания Совета Общественной палаты  

Ульяновской области  

 

31.03.2023                                                                       14.00 – 15.30 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, 5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

Члены Совета Общественной палаты Ульяновской области: 

1. Колоткова Ирина Александровна 

2. Володина Юлия Константиновна 

3. Ильина Светлана Николаевна 

4. Исаев Дмитрий Юрьевич 

5. Камаев Риас Ряхимович 

6. Корнилин Андрей Робертович 

7.  Лапин Анатолий Евгеньевич  

8. Левитас Лев Михайлович 

9. Малышева Елена Николаевна  

10. Терехин Сергей Николаевич 

11. Федорова Галина Ивановна 

12. Шишов Алексей Владимирович 

13. Ярош Вячеслав Фѐдорович 

Члены Общественной палаты Ульяновской области: 

14. Васильев Анатолий Александрович 

Члены общественных палат муниципальных образований УО: 

15. Западнов Михаил Андреевич – председатель ОП МО «Барышский район» 

16. Манютин Станислав Юрьевич – председатель ОП МО «Инзенский район» 

17. Калитов Юрий Дмитриевич – председатель ОП МО «Сенгилеевский район» 

 

 

Повестка дня: 

1. Публичное выступление первого заместителя Председателя Правительства 

Ульяновской области Алексеевой Марины Евгеньевны о результатах деятельности 

курируемых ей региональных исполнительных органов государственной власти за 

2022 год. 

2.Разное 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: сообщила, что на площадке Общественной палаты Ульяновской 

области начинается рассмотрение информации членов Правительства Ульяновской 

области о результатах деятельности в пределах своих полномочий                   за 

2022 год. Свой отчѐт представляет Алексеева Марина Евгеньевна – первый 

заместитель Председателя Правительства Ульяновской области. Она представит 

отчѐт о работе регионального Министерства финансов, Министерства 

экономического развития, Агентства по регулированию цен и тарифов и Агентства 

по развитию человеческого потенциала и трудовых ресурсов в 2022 г.  



Выступление Алексеевой М.Е. 

 

Малышева Е.Н.: сообщила, что в рамках проведения общественного контроля 

школьного питания столкнулись с тем, что операторы питания закупают большую 

часть продуктов, кроме молочной продукции, в других регионах. Как регулируется 

и контролируется данный вопрос. 

Алексеева М.Е.: все услуги, связанные с обеспечением деятельности бюджета 

осуществляются через открытые конкурсные процедуры (торги) и любое 

ограничение конкуренции запрещено и строго контролируется федеральной 

антимонопольной службой. Понимаем, что побеждает всегда тот, кто выигрывает 

ценовую конкуренцию и может предложить более дешѐвый продукт. Нет 

возможности в государственном заказе конкретизировать требования, которые 

позволяли бы местному сельхозпроизводителю участвовать в обеспечении 

деятельности компаний, которые предоставляют услуги по питанию. Тем не менее, 

на местном уровне осуществляются меры финансовой поддержки компаний, в том 

числе сельхозпроизводителей – ежегодно растут субсидии, выплачиваемые на 

осуществление их деятельности. Поэтому, меры принимаются. Но, по 

регулированию цен можно сказать, что любое вторжение в коммерческую сферу 

сильно бьѐт по бизнесу.        

Ярош В.Ф.: попросил более подробно осветить вопросы формирования доходной 

части бюджета, участие в софинансировании государственных программ в 2022 

году. 

Алексеева М.Е.: основная доходная составляющая муниципальных образований – 

НДФЛ и есть все инструменты для обеспечения положительной динамики роста. 3 

из 24 муниципальных образований заминусовали налоговую базу, что связано с 

разовыми поступлениями сумм доходов от реализации муниципального имущества 

в 2021 году. Что касается отраслевых доходов и уровня налоговой нагрузки в 

разрезе предприятий, то    здесь заложен огромный резерв для наращивания 

доходную базу регионального бюджета. То же самое и в области услуг, где 

дифференциация налоговой нагрузки велика, хотя берѐтся один сегмент, в котором 

механизм формирования финансового результата и маржинальность одинаковая, 

но налоговая нагрузка разная. Это значит, что есть уход от налогообложения.   Для 

того, чтобы предотвращать такие манипуляции, оптимизации налоговой базы 

практически ушли от предоставления прямых мер поддержки и налоговых льгот, 

так как это крайне неэффективные меры, так как не может точечно отслеживаться в 

разрезе каждого субъекта бизнеса. Не все предприятия сегодня контролируются с 

точки зрения полноты уплаты налогов в региональный бюджет, но уход 

предприятий в субсидиарную поддержку показал свою эффективность, бюджет от 

этого существенно выиграл, а экономики не пострадала.      

Васильев А.А.: уточнил, существует ли программа укрепления пограничных 

территорий, например Сурский район, Николаевский район, Барышский район, т.е. 

размещение предприятий на данных территориях.  

Алексеева М.Е.: в приоритете находится вопрос развития, так как оно определяет 

финансы как конечный результат. По пограничным территориям видится 

достаточно понятный и объективный инструмент – инвестиционная деятельность, 

создание территорий опережающего развития, с помощью которого область 

становится достаточно богатым регионом с точки зрения собственной бюджетной 

обеспеченности. Уже 2,5 года Инза является территорией опережающего 

социально-экономического развития и будь они экономически и инвестиционно 

активными, то такой проблемы как проблемы банкротства Инзенского ДОЗ у них 

бы не было. До сих пор в Инзе нет ни одного реально работающего резидента 



ТОСЭР (территории опережающего социально-экономического развития), точнее 

сейчас появился один  и по нему будет создано почти 800 рабочих мест (колл-

центр), но он не очень интересен с точки зрения формирования валового 

регионального продукта и добавочной стоимости, но это новые рабочие места. 

Сегодня в Инзе начали проектирование строительства корпусов по программе 

Минэкономразвития РФ – будет создано капитальное сооружение, на которое 

бизнес придѐт со своим оборудованием и технологиями, контрактами и останется 

только вернуть обратно людей, которые уехали работать в г. Барыш. Такие зоны 

развития реализованы в г. Димитровграде, Новоспасском и Сурском районах при 

хозяйственном отношении руководителей муниципальных образований.       

Васильев А.А.: подталкивает ли бизнес к повышению заработной платы при 

индексации МРОТ и получает ли профильное министерство инструмент 

воздействия на бизнес. 

Алексеева М.Е.: не хотелось бы, чтобы повешение МРОТ позволило бюджету 

конкурировать с коммерческой сферой, так как занятость в бюджетной сфере в 

регионе выше, чем в среднем по регионам, что ограничивает экономический 

потенциал региона, одновременно увеличивая нагрузку на бюджет. Та ситуация, 

которая существует в экономике региона с дефицитом трудовых ресурсов, сама по 

себе подтолкнѐт к «обелению» и росту заработной платы. 

Левитас Л.М.: уточнил, когда будут выделено финансирование на контейнерные 

площадки.  

Алексеева М.Е.: 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в РФ» разграничивает финансовые полномочия субъекта и 

муниципальных образований, поэтому обязаны в региональном бюджете 

осуществлять финансирование полномочий,  возложенных на Правительство УО и 

оказывать финансовую поддержку муниципальным образованиям на столько, 

насколько это возможно. На сегодняшний день основной объѐм помощи, 

предоставляемый муниципальным образованиям, направляется на заработные 

платы и еѐ индексацию. Затем финансируются их проекты развития в той или иной 

сфере. Многие районы, получив финансовые средства в большом объѐме в 2021 

году, не реализовали свои проекты. В ТОПе проблем и в системе приоритетов 

финансирования данная проблема с ТКО стоит. Считает, что система 

торфообразования должна обеспечивать решение этой задачи. 

Колоткова И.А.: вопрос по кадастровой стоимости  земли: переход будет 

болезненным для населения, людей необходимо готовить, проводить 

разъяснительную работу с собственниками. Разработан ли механизм защиты 

людей.    

Алексеева М.Е.: изменение кадастровой стоимости влияет на доходную часть 

бюджета, и эти процессы контролируются региональным Правительством. Идѐт 

рост кадастровой стоимости по областному центру и прилегающим районам и 

снижение кадастровой стоимости по районам области и отдалѐнных 

муниципальных образований. С налоговой точки зрения защищѐн только частный 

налогоплательщик, то есть физическое лицо, так как кодекс ограничивает рост 

налога исходя из кадастровой стоимости 10% в год. С точки зрения бизнеса – 

бизнес достаточно долго пользовался льготой, имея необъективную кадастровую 

стоимость, от которой исчислялся налог, имея прямую экономическую выгоду.  

При введении новой системы налогообложения от кадастровой стоимости 

основной целью было установление справедливого налогообложения от рыночной 

стоимости объектов недвижимости определѐнной категории, кроме промышленных 

предприятий, и земельных участков. Есть механизм работы комиссии 

Правительства УО, куда юридическое лицо вправе подать претензию на 



оспаривание кадастровой стоимости и часто обоснованные претензии 

удовлетворяются.             

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность первого заместителя Председателя Правительства 

Ульяновской области Алексеевой Марины Евгеньевны в 2022 году 

удовлетворительной. 

 

2.Разное 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.:  
Вынесла на голосование вопрос о награждении Благодарственным письмом 

Общественной палаты Ульяновской области за активную жизненную позицию, 

большой личный вклад в сохранение памяти о подвиге ликвидаторов 

радиационных аварий и катастроф, духовно-нравственное и патриотическое 

воспитание молодого поколения членов Ульяновской областной общественной 

организации инвалидов «Союз-Чернобыль». 

В голосовании приняли участие 13 членов Совета ОП УО. 

 

Голосование: «за» - 13, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили: наградить Благодарственным письмом Общественной палаты 

Ульяновской области: 

1. Алешина Николая Николаевича - члена правления Ульяновской областной 

общественной организации инвалидов «Союз-Чернобыль, 

3. Морозова Алексея Степановича – члена правления Ульяновской областной 

общественной организации инвалидов «Союз-Чернобыль», 

3. Поселенова Виктора Марковича – руководителя Барышского отделения 

Ульяновской областной общественной организации инвалидов «Союз-Чернобыль» 

4.  Соловьеву Наталью Николаевну – руководителя - главного эксперта по медико-

социальной экспертизе ФКУ «Главное бюро медико-социальной экспертизы по 

Ульяновской области». 

 

 

 

 

 

Председатель  

 

  

 

 

И.А. Колоткова 

 

 

   

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

Протокол вела Степанова О.В. 


